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““新国八条新国八条””高悬高悬，，省城下月将出台省城下月将出台““维稳新政维稳新政””

楼市楼市““倒春寒倒春寒””会在合肥上演会在合肥上演？？
星报讯（记者 刘甜甜） 2011年伊始，国

务院最新出台的“国八条”令业界猜测纷纷，

专家称，全国楼市或将遭遇“倒春寒”。对于

快速发展的合肥来说，“国八条”对楼市的影

响有多大？省城的房地产市场走向又将怎样

呢？昨天，记者从合肥市得到最新消息：按照

“国八条”的政策精神，我省的“省六条”也很

快出台，最快3月下旬，合肥市的执行文件和

具体措施也将正式颁布。合肥市房地产管理

局局长张炜昨日接受本报记者独家专访称，

合肥市的新政将以“维稳”为主线，严防“热

钱”进入省城市场，严管开发商“高开低走”，

以保证合肥房价平稳健康。

张炜向记者介绍，“国八条”出台后，由于

2月适逢春节假期，又是传统的楼市淡季，故

而调控作用尚未体现。“以2010年为例，合肥

市1~4月房地产市场销售量大、价格上涨幅度

也比较大。4月15日以后，受当时的国家调

控政策影响，5、6、7三个月价格波动不大，但

是销售量却迅速下滑了60%左右。由此可

见，调控政策对打击热钱炒房非常有效。”张

炜告诉记者，去年上半年，合肥市场出现了上

海、南京等地的“热钱”进来炒房的态势，该市

随即迅速制定政策，对外来投资购房进行限

购；而部分开发商利用“高开低走”变相涨价

的做法，也随即被该市监管部门予以打击。

“举个例子，开发商在物价局对房子备案

7000元一平方米，实际销售的时候却从5000

多开始，逐步往上涨。对于这种做法，合肥市

马上出台政策，要求其下降幅度不能超过备

案价的5%，否则就是扰乱房地产市场，从而

促使其合理定价。”

“那么，新政之下，市民购房需要注意什

么问题呢？”记者追问道。对此，张炜解释，按

照惯例，新政出台后，市场可能会经历持币待

购阶段，市民的观望情绪会比较浓厚。“但是，

政府调控措施越来越成熟了，社会的购房心

理也越来越成熟。总的来说，合肥的房地产

市场很健康、很平稳，政府的调控政策都是为

了打击不法的投资行为，保障绝大多数市民

利益。所以，刚性需求的购房者都能得到满

足。也请市民们不要跟风去买房、炒房，还是

应该按照家庭的实际需求合理购置房产，合

肥房价会保持平稳健康发展。”

学校、医院和大型商业有望都建公租房

新增3.5万套保障房，大庇“省城寒士”俱欢颜
2月17日一大早，省住建厅党组书记、厅长李明一行，在合肥市就公共租赁住房建设运营和管理

模式进行调研，并实地参观考察了该市高新区格力电器工业园公共租赁住房项目建设情况。在现

场，记者了解到最新消息，合肥市今年将新增3.5万多套保障性住房，为解决新增产业工人、应届大学

毕业生、城市低收入群体等“夹心层”的住房难问题而持续“发力”。 记者 刘甜甜

“房子都是装修好的，员工一进来，拿着换

洗衣服和被褥就能入住。”昨天早上8：30左

右，刚刚在格力电器的公租房现场落脚，李明

就听到格力电器（合肥）公司总经理陈建国介

绍。记者在现场看到，格力的公租房共有三

种，有6人间的单身宿舍、4人每套的大学生公

寓，以及两室一厅一厨一卫的“夫妻过渡房”。

“只要是符合申报条件的员工，都能住上这样

的公租房。建设资金全部是公司自己出的，这

也是企业留住优秀人才的‘秘密武器’呢。”陈

建国高兴地说。

记者现场了解到，入住的单身员工不

仅不收房租和数字电视报装等费用，公司

还给他们每人每月 10元的水电费补贴；对

于租住过渡房的夫妻，收取400～500元的

公租房租金，这比在外面租房便宜得多。

当然，夫妻房的过渡入住周期是2~3年，周

期结束后就会阶段性地提高月租额度，以

保证过渡房入住更新率，让更多员工享受

这份福利。

记者在现场得知，格力已建成的一期公

租房共可安置11796名员工，家用电器应有尽

有，“拎包入住”的方便实惠也深受企业员工

的拥护。

公租房成为企业留人“秘密武器”

“现在全国各地都在讲保障性住房国各地都在讲保障性住房，，在在

我看来我看来，，最关键的还是要研究到底保障多最关键的还是要研究到底保障多

少人少人，，以及把他们保障成什么样子以及把他们保障成什么样子。”。”合肥合肥

市市长吴存荣解释说市市长吴存荣解释说，，合肥市的户籍居民合肥市的户籍居民

8080%~%~9090%%都有房产都有房产，，不需要再购房不需要再购房。。每年每年

新增的新增的3030万左右人口中万左右人口中，，除掉有钱买除掉有钱买商品

房的中等及以上收入群体，真正买不起房

子的就是新增的产业工人和应届大学毕业

生，而他们恰恰是公租房要保障的对象。

“我安排房产局做过调查，现在市面上

电表不转、水表不转的空置房大概有6万~

8 万套，这些套房如果都能向租赁市场开

放，房源还是很充足的。产业工人中新婚

买不起房的小夫妻，企业完全可以用货币

补贴的方式，向其提供房子租金。套房不

是不能建，而是建得较少一点，把更多的空

间让给集体宿舍。”

合肥市场有6~8万套“电不转水不转”房产

在随后举行的座谈会上，合肥市房地产

管理局局长张炜向记者透露最新消息：按照

省住建厅下达的2011年保障性安居工程

建设目标任务，合肥市今年又将新开工建

设35710套保障性安居住房，具体为：

廉租房建设：总计新建2010套，共6

个项目（城区4个、县域2个），总建筑面

积99020平方米。

公租房：总计新建18000套（间）。“去

年省里下达合肥市的公租房建设目标是1500

套，而今年一下子扩大了12倍。”张炜告诉记

者，目前合肥市房产局正在对《合肥市开发区

和工业园区公共租赁房管理暂行办法》提出修

改意见，拟把公租房的建设范围由开发区、工

业园区和工业企业扩大至学校、医院和大型商

业等用工较多的单位。而政府投资建设的公

租房，在中央和省专项补贴的基础上，每平方

米给予1000元补贴。“在‘十二五’期间，合肥市

的公租房建设力度会更大，拟将每年新增人口

的30%~50%都纳入公租房保障范围。”

经济适用房（集资建房）：新建1700套。

张炜介绍，合肥市从去年开始用困难企业集资

建房作为经济适用房的建设任务，目前有上

铁、合钢、安凯、东风物业等项目已审核批准并

计划今年开工建设，累计4748套，将超额完成

省里下达的1700套任务。

棚户区改造：14000户。

学校、医院、大型商业也有望开建公租房


